

Arbeitsmarktintegration von Flüchtlingen in Österreich – eine empirische Analyse

Anna Kanduth

Die vorliegende Arbeit untersucht mittels Paneldaten des Hauptverbandes der österreichischen Sozialversicherungsträger die Effekte demografischer Merkmale und wirtschaftspolitisch beeinflussbarer Größen auf die Beschäftigung und Arbeitslosigkeit asylberechtigter Personen. Die Ergebnisse der Pooled OLS und Fixed Effects Schätzungen zeigen, dass eine Beschäftigung während des Asylverfahrens und eine Verkürzung des Asylverfahrens bei gleichbleibender Aufenthaltsdauer positive Auswirkungen auf die Arbeitsmarktintegration haben. Frühzeitige Schulungen, die vor allem für gering qualifizierte Flüchtlinge vorgesehen sind, verringern die Anzahl der Tage in einer Beschäftigung und erhöhen die Arbeitslosigkeit. Im Laufe des Integrationsprozesses holen die Schulungsteilnehmer/innen jedoch auf.

Labour market integration of refugees in Austria – an empirical analysis

Anna Kanduth

The aim of this paper is to examine the effects of demographic characteristics and variables which can be influenced by economic policy on the employment and unemployment of persons granted asylum. The main results of the pooled OLS and fixed-effects estimations using panel data of the Main Association of Austrian Social Security Institutions show that employment during the asylum procedure and a shortening of the asylum procedure with a constant duration of stay in Austria have positive effects on the labour market integration. Early training, primarily provided for low qualified refugees, reduces the number of days spent in employment and raises unemployment. Throughout the integration process, however, the training participants catch up.